

日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)

**蒲江・北浦大漁海道 だより**

Since 2010.2

URL: <http://nippou-kaigan.kirara.st/>

みなさん、シーニック・バイウェイという言葉を知っていますか？ シーニック・バイウェイとは、アメリカが発祥で景観のよい(シーニック)、寄り道(バイウェイ)と言う意味です。日本では、風景街道と訳され、道を通して地域活性化や観光振興に取り組んでいる135のルートがあります。(3月末に、四国地区で「うたづ今昔ロマン街道」が新しく登録されました)九州には13のルートがあります。

本誌では、九州風景街道の一つ「日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)」の活動や旬の地域資源等について、地域の皆さんや道路利用者の方々にご紹介するものです。=山々の緑が深くなりました！日豊海岸の風景や食をお楽しみください。=

**今月のシーニック・バイウェイ**

写真:東九州道 佐伯堅田IC付近(蒲江IC方向を望む)

**東九州道を使って、「蒲江・北浦大漁海道」へどうぞ！！**

前号(58号)でもお知らせしましたが、東九州道(佐伯IC~蒲江IC間)が3月21日に開通し、「蒲江・北浦大漁海道」と北部九州地域とが高速道路で結ばれました！！

しかも、「蒲江・北浦大漁海道」エリア内の東九州道(佐伯IC~延岡南IC)の通行料金はずっと「無料」です。

ますます、便利に行きやすくなった「蒲江・北浦大漁海道」へ是非、お立ち寄り下さい！！

# 地域資源（宝）の紹介コーナー

このコーナーでは、日豊海岸シーニック・バイウェイエリアの旬の地域資源(宝)等を紹介します



## 自然・景観資源

### ◆波当津のホタル(佐伯市蒲江)

波当津海岸近くの上村川には5月下旬からホタルが観賞できます。近年はホタルの数が減少気味だそうですが、昨年は小さな川にたくさんのホタルが乱舞していました。上村川の水はわき水でホタルが生息することからきれいな水だと考えられます。昨年はご近所の方々も多く様子を見に来て楽しんでいました。今年もきれいな光の乱舞が見られるといいですね。



昨年5月24日撮影のホタル



## 歴史・文化資源

### ◆空の地蔵尊(佐伯市米水津)

激しい海風に耐えながら、尾根の頂に鎮座するお地蔵さまがおわします。地元の方々はいつしかこのお地蔵さまを「空の地蔵さま」と呼ぶようになりました。

毎年4月に「空の地蔵尊まつり」が開催されていますが今年はいにくの雨でした。お供え物が供えられ多くの大漁旗が飾られていました。来年は、晴れるといいですね。



「空の地蔵尊まつり」4/19の写真



## 食



### ◆モジャコ漁(佐伯市蒲江)



モジャコ

いかに  
養殖筏



モジャコは、ブリの養魚(3~7cm程度)で「藻」に付いて生息します。モジャコ漁は、この「流れ藻」についたモジャコを専用の網を使って捕獲します。網を落とすタイミングが重要で、早すぎても遅すぎてもモジャコは網に入りません。捕獲したモジャコは湾内にある「養殖筏」で養殖し、ブリ(60cm以上)になってから出荷します。

## お知らせ

### ◆かまえインターパークに案内所



案内所

かまえインターパークトイレ横に観光案内所があります。4月1日から臨時職員が10時~15時の間常駐し、観光案内業務をしています。(かまえコンシェル復活！)

平日は一人、休日は二人体制なので、平日は上記のうち45分だけ休憩していませんが多種多様のパンフレットも用意しているので蒲江、広くは佐伯市を観光したい方は是非ご利用下さい。

コンシェルはコンシェルジュを略した表現で「案内人」の意味合いを持つ言葉

## お知らせ

### ◆北浦～島浦横断遠泳大会2015開催

6月7日(日)に下阿蘇ビーチにて北浦～島浦横断遠泳大会が開催されます。

参加申込みは、終了しましたが、見学だけでも楽しめる大会となっております。

「北浦～島浦」を泳いで渡る人「泳渡人(えいとまん)」達の勇姿を見に来て下さい。



◆問い合わせ先: 延岡市北浦町総合支所  
TEL: 0982-45-4238



## お知らせ ◆トリックアート

たかひら展望公園管理棟内にトリックアートが出現。トリックアートとは、人間の目の錯覚を利用して「立体的に見える絵画」や「観る角度により印象が変化する作品」など平面(二次元)のものを立体(三次元)的に描き表す不思議で楽しめる新しいアートです。写真の絵も直接見ると開いた貝の部分縦長で床に描かれているだけなのですが、所定の位置からカメラで写すとあら不思議、立体に見えるではないですか。開いた貝の前で座って写れば貴方も絵画”ビーナス誕生”気分。

(一)佐伯市観光協会では、**フォトトリックラリー**を開催しています。詳しくは下記HPをご覧ください。

[http://www.yappa-saiki.sakura.ne.jp/saiki-kankou/miru/cat53/post\\_138.html](http://www.yappa-saiki.sakura.ne.jp/saiki-kankou/miru/cat53/post_138.html)



たかひら展望公園トリックアート



**活動報告**

◆東九州道 佐伯～蒲江 開通記念イベント「東九州風土フードフェスタIN ひむか遊パークうみウララ」開催！

東九州道(佐伯～蒲江)開通を記念して、3月21日(土)、22日(日)の両日、延岡市の須美江家族旅行村で東九州道沿線のグルメを一同に集めた「東九州風土フードフェスタINひむか遊パークうみウララ」が開催されました。宮崎、大分、福岡3県の地域おこし団体で発足した「東九州風土フード連盟」が主体となって地元延岡の「チキン南蛮」「辛麺」を始め、「小倉焼きうどん」、「宇佐からあげ」「別府とりてん」「都農炙り豚トマト飯」など21店舗が出店し、2日目の22日(日)には午前中に売り切れの店が出るなど大賑わいとなりました。

また、2日目に同じ会場(須美江家族旅行村)内で「第1回東九州リレーマラソン」が開催され、ランナーの皆さんの熱い「ファイト」が見られ、大盛況の内に記念イベントは終了しました。

▼会场上空写真



▼アンカーランナーの皆さんラストスパート！！



東九州道建設情報



東九州自動車道一部区間開通後の整備効果について

東九州自動車道(豊前IC～宇佐IC)、(佐伯～蒲江間)が開通して1ヶ月後の整備効果が発表されました。

- ◆開通後1ヶ月の平均24時間交通量
  - 佐伯IC～佐伯堅田IC間 平均 7,400台
  - 佐伯堅田IC～蒲江IC間 平均 8,400台

- ◆並行一般道を合わせた断面交通量
  - 佐伯堅田IC～蒲江IC間 約11%増加
- 開通を契機に大分・宮崎間の交流が活発化
- 新たな高速バスや観光ツアーの新設 等々

詳しくは佐伯河川国道事務所HPをご覧ください。

[http://www.qsr.mlit.go.jp/saiki/press/h27-05-01\\_kaitugo/h27-05-01\\_kaitugo.pdf](http://www.qsr.mlit.go.jp/saiki/press/h27-05-01_kaitugo/h27-05-01_kaitugo.pdf)

記者発表資料

東九州道(豊前IC～宇佐IC)、(佐伯IC～蒲江IC) 開通後1ヶ月の整備効果について

平成27年3月1日及び3月21日に開通した東九州自動車道(豊前IC～宇佐IC間)・(佐伯IC～蒲江IC間)の開通後1ヶ月の整備効果についてお知らせします。

【開通区間の交通量】

- 開通後1ヶ月の平均交通量
  - 半環1C～宇佐1C : 6,400 台/日
  - 左環1C～佐伯堅田1C : 7,400 台/日
  - 右環堅田1C～蒲江1C : 8,400 台/日
- 東九州道と並行一般道を合わせた断面交通量
  - 半環1C～宇佐1C : 約4%増加
  - 左環堅田1C～蒲江1C : 約11%増加

【開通による効果】

- 観光東九州開通を契機に大分・宮崎間の交流が活発化
  - 別府南SA(大分県)・田原PA(宮崎県)の両方からの利用者が約12%増加
  - 延岡大幹線(宮崎県)への訪問客が約1.3倍に増加
- 交通新たな高速バスや観光ツアーの新設
  - 北九州～大分間で甲斐、大分～延岡・宮崎間で6往復の運行開始

※半環、左環の交通量含む。開通後の交通量や断面交通量は、引続きお知らせする予定です。

記者発表資料より

◆日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)のホームページ ◆  
URL: <http://nippou-kaigan.kirara.st/>

旬の情報を毎月発信中 皆様からの情報提供をお待ちしております。



問い合わせ先

日豊海岸シーニック・バイウェイ研究会

〒876-0848 大分県佐伯市城下東町8-19 (佐伯市観光協会内)  
tel 0972-23-1101 fax 0972-23-1146

(行政側問い合わせ先)

佐伯河川国道事務所 工務課  
tel 0972-22-1880 fax 0972-23-2726

延岡河川国道事務所 調査第二課  
tel 0982-31-1155 fax 0982-22-0489